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Die deutſchen Gegenvorſchläge
e Das Geheimnis der deutſchen Gegenvorſchläge für

London iſt bisher ſowohl in den Beratung n des Kabinetts
und des Sachverſtändigenausſchuſſes als auch durch den
Krengen Verſchluß der endgültigen Denkſchrift gewahrt
worden Erſt am 1 März mit Beginn der Verhandlungen
im St Jamespalaſt wird der letzte Schleier weggezogen
Solche Geheimdiplomatie iſt nötig um den Gegnern und
ihrer Preſſe nicht vorzeitig Gelegenheit zu geben Stimmun
gegen das deut che Programm zu machen Unterdeſſen i
aber durch die Erweiterung des Sachverſtändigenausſchuſſes
und durch die Beſprechung im Reichswirtſchaftsrat die
Kenntnis der Grundſätze und Richtlinien des Programms
gewachſen Man kann ſich bereits ein Bild machen ohne
daß Zahlen und Einzelheiten verraten werden Allein ſchon
aus den veröffentlichten Darlegungen Dr Simons läßt
ſich manches ableiten Der Außenminiſter ſprach z B ebenſo
wie der Vorſitzende des Reichswirtſchaftsrates v Braun
von der Zeit des Aufatmens von der Atempauſe die

um von den Anforderungen der
Wie dergutmachung nicht gleich in den erſten Jahren unheil
bar zuſammenzubrechen Zweifellos wird ſich dieſer Gedanke
in London zu dem Vorſchlag verdichten man möge Deutſch
land einen Aufſchub gewähren und zwar zur beſſeren Ab
ſchäzung ſeiner Leiſtungsfähigkeit zur ſpäteren Fixierung
der Geſamtverpflichtung und zur vernünftigeren Abſtufung

Andererſeits wird man von deutſcher

drücklich anerkannt Das wird unbedingt zu dem Anerbieten
führen eine vorläufige Rate etwa die von der Pariſer
Konferenz feſtgeſetzte von zwei Milliarden Goldmark ver
ſuchsweiſe zu zahlen Für die ſyſtemathiſche Abtragung der

Reoeparationsſchuld wird aber von vornherein ein doppelter
Weg eröffnet Geldzahlungen und Sachleiſtungen Für die
Geldzahlungen iſt der Grundgedanke maßgebend geworden

den 27 Völker angerichtet haben Die ganze Menſchheit muß
mitarbeiten Auch den Neutralen bleibt die Beteiligung

am Wiederaufbau nicht erſpart Mit anderen Worten Die
internationale Anleihe iſt unumgänglich Deutſchland kannz und wird auf den ausländiſchen Finanzmärkten Geld be
kommen ſobald es ſich kg erholt hat Unddieſes Geld wird zur bevorzugten Befriedigung Frankreichs
viel eher dienen als die in Paris diktierten Bonds die
unter dem Druck von Sanktionen auf keinem neutralen
Markt unterzubringen wären Was nun die Sachleiſtungen
anbelangt ſo ſind ſie im Laufe der Sachverſtändigen
konferenzen zu einem großzügigen Plan der
deutſch franzöſiſchen 3uſammenarbeit ge
worden Man erinnert ſich daß in Spa von induſtrieller
Seite Bedenken gegen eine etwaige Wirtſchaf s gemeinſchaft
mit den ehemals heftigſten Kriegsgegnern geäußert wurden
Dieſe Bedenken ſind heute ſchon überwunden Es liegt ein
Jnduſtrieprogramm vor wir nennen es mit Ab
ſicht nicht das Stinnesprogramm um politiſche Mißvere
ſtändniſſe zu vermeiden das ſich wie das Ei des Kolumbus
ausnimmt und das die Billigung aller wirtſchaf lichen
Sachverſtändigen gefunden hat Es iſt ſehr ſchade daß
dieſe Sachrerſtändigen von der nach London reiſenden
deutſchen Delegation zunächſt e werden Be
gründet wird die Maßnahme mit dem Troſt man könne die
Herren ja ſofort rufen wenn es in London zu ausführlichen
Beratungen des deutſchen Wirtſchaftsprogramms kommenſollte Im übrigen habe man ja das ganze Material mit
und v Simons Dr Schröder und Dr Bergmann verſtünden
ſich ja auf finanzielle und kommerzielle Zuſammenhänge

ber wie war es denn in Spa Da fehlten auch plötzlich
die Einſchlägigen Lloyd George wurde ſehr ungehalten
und die Ententepreſſe behauptete es liege ein deutſches Ver
ſchleppungsmanöver vor n verſchiedenen Londoner
Blättern iſt diesmal der Wunſch geäußert worden die tech
niſchen Sachverſtändigen möchten ſchon vor den politiſchen
Führern kommen damit man ſich informieren könne Man
hätte eben gar zu gern das Geheimnis der deutſchen Gegen
vorſchläge vorzeitig gelüftet Dieſen Gefallen brauchen wir
den Alliierten gewiß nicht zu tun Aber daß die Kundigen
die das weitreichende und vielleicht alles umſtoßende Haupt
programm der deutſchen Gegenvorſchläge aufgebaut haben
nicht gleichzeitig mit nach London gehen dünkt uns ein
Fehler zu ſein der ſich hoffentlich nicht rächen wird wenn
man ſeine Kühnheit und ſeinen ganzen Umfang erfährt
Es findet in ſeinen noch wenig klaren Umriſſen Anklang
ſowohl in Paris als auch in London Wenn Hervs zu der
rage des h ſachlichen Aufbaus in Nord

rankreich einen flammenden Artikel ſchreibt Warum
nicht 8 iſt das ſchon ollerhand Ebenſo ſoll nach zuver
läſſiger Jnſormation die engliſche Regierung bereit ſein
ein deutſch franzöſiſches Wirtſchaftsprogramm mit dem
ganzen Gewicht ihrer Politik zu unterſtützen Wer weiß
vielleicht iſt gerade dieſer große Jnduſtrieplan das erlöfende
Wort das die politiſche Spannung mildert

Miniſter Groener über Verkehrsfragen
8 Hauptausſchuß des Reichstages wurde heute die

Debak über den Etat des Reichsverkehrsmini
ſt e riums fortgeſetzt Miniſter Groener führte aus durch
perſönliche Fühlungnahme ſei er beſtrebt die Einheit
lichkeitder Verwaltung zu ſichern Es ſei gelungen

e Verkehrsſtockungen zu vermeiden obwohl infolge des
niedrigen Waſſerſtandes der Flüſſe den eine be

der ſchwierige Aufgaben geſtellt werden Gr ſehe es als
je erſte Aufgabe der Verwaltung an den techniſchenApparat auf eine möglichſt hohe Stufe zu bringen um allen

o ſeitigen Die Arbeitswilligkeit des Perſonals ſei in erfreuchad n wiedergutmachen kann lichem Zunehmen Beſonders bei den älteren Leuten deren

er hoffe auch dieſe Schwierigkeiten beſeiſiet werden würden
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Anſprüchen des Verkehrs gewachſen zu ſein Gleichzeitig ſei
er bemüht das innere Getriebe der Verwaltung zu feſtigen
und überall den modernen Gedanken der Wirtſchaftlichkeit
durchzuführen Er denke nicht an übermäßige Zentraliſation
in Berlin Die Zerſchlagung der Staatsbahnen in gemiſchtwirtſchaftliche Betriebe lehne er ab Die Keicheeiſenbahn

verwaltung dürfe nicht im bürokratiſchen Syſtem der Ver
waltungen eingeſchnürt bleiben wenn ſie den ſchnell
wechſelnden Bedürfniſſen der Wirtſchaft folgen ſolle Die
bevorſtehenden Tarifverhöhungen ſeien un
bedingt nötig um das Betriebsdefizit zu decken Es
ſei unmöglich die Betriebskoſten eines Verkehrsunter
nehmens etwa durch Steuern aufzubringen Die Beſeiti
gung des Defizits werde in der Weiſe zu erfolgen haben
daß 10 Milliarden durch Tariferhöhungen und fünf Mil
liarden durch Erſparniſſe eingebracht würden Die Ver
minderung des Perſonals ſei im Gange und werde auch
weiterhin unaufhaltſam betrieben werden müſſen Dabei
werde jedoch an plötzliche Maſſenentlaſſüngen nicht gedacht
Auf die Ausgeſtaltung des Fahrplans ſei er beſonders be
dacht Eine Beſſerung hierin könne aber nur allmählich
nach Maßçabe der rerfügbaren Kohlen und Lokomotiven
erfolgen Jn erſter Linie werde er dabei den Berufs und
Arbeiterverkehr zu beſſern ſuchen aber auch der inter
nationale Verkehr müſſe ausgebaut werden Der Wagen
mangel ſei in den meiſten Fällen Mangel an betriebsfertigen
Lokomotiven Der Bedarf an Wagen für die wichtigen
Düngemitteltransporte ſei im Januar rechkzeitig gedeckt
worden Aus voller Ueberzeugung ſei er für die Ver
beſſerung der materiellen Lage der Eiſenbahner in den Grenzen des Möglichen eingetreten Er
voffe nun eine allmähliche Beruhigung des Perſonals
eintrete

Die Bekämpfung der Diebſtähle habe unzweifelhaft
Erfolg aufzuweiſen Er habe ſcharfe Weiſungen gegeben
alle Schädlinge rückſichtslos aus dem Eiſenbahndienſt zu be

Einfluß wieder im Steigen ſei ſei dies bmerkbar Der Ach t
ſtundentag babe durch ſeine plötzliche Einführung in die
Eiſenbahnverwaltung ohne die notwendige Vorbereitung zu
großen Schwierigkeiten geführt Dieſe Schwierig
kriten müßten durch verſtändnisvalle Anwendung dieſes
Grundſatzes beſeitigt werden Ein Geſetz üher die Arbeits
zeit bei den Eiſenbaßnen ſei in Vorbereitung durch das wie

Jnzwiſchen ſei alles eingel itet um die Schäden ſchon jetzt zu
vermindern Es freue ſich feſtſtellen zu können daß er dabei
beim Porfonal auf volles Verſtändnis ſtoße

England gegen verlängerte Beſetzung
Die engliſche Regierung erklärte im Unterhauſe daß

hinſichtlich der Dauer der Beſetzung des Rhein
landes keinerlei Aenderung eingetreten ſei und
nach wie vor die Artikel 428 431 des Verſailler Vertrags
maßgebend ſeien Damit ſtellt ſich die engliſche Re
gierung genau auf den Voden des Verſailler Ver
trages und hat ſich der franzöſiſchen Auffaſſung über die
Hinausſchiebung der Friſt des Beginns der Rheinland
Beſetzung nicht angeſchloſſen

Die Entwaffnung

Der Völkerbund hat in ſeiner geſtrigen Sitzungeinen proviſoriſchen Ausſchuß für Entwaſſunng eingeſetzt

Dieſer Ausſchuß ſoll die Mittel prüfen für die Unterzeichner
des Völkerbundsſtatuts eine fortſchreitende Herabſetzung der
Mehrausgaben bis zur äußerſten Grenze zu erlangen die
vereinbar mit ihrer nationalen Sicherheit iſt

Fuſammentritt der Kheinkommiſſion
Nach einer Havasmeldung aus Straßburg iſt die Rhein

kommiſſion hier zuſammengetreten Vertreten ſind Frank
reich Belgien die Niederlande die Schweiz Jktalien
England und Deutſchland Die Sitzungen werden bis zum
4 März dauern Die Kommiſſion wird ſich vor allem mit
der Strompolitik der Reviſion der Akte von Mannheim von
1868 und mit den Hafenarbeiten entſprechend Artikel 385
des Friedensvertrages befaſſen

Die Organiſation unſerer Rücklieferungs

verpflichtungen
Von unterrichteter Seite wird der Dena geſchrieben Die

Abwicklung der uns aus den Rücklieferungsverpflichtungen er
wachſenen Aufgaben erheiſcht eine Organiſation über deren Um
fang und Verantwortlichkeit nur diejenigen eine richtige Vor
ſtellung ſich machen können welche dieſen weitverzweigten Appa
rat kennenzulernen Gelegenheit gehabt haben Eine in Berlin
anſäſſige Abteilung hat die rn von landwirt ſchaftlichen
Maſchinen und Geräten an Stelle von Eiſenbahnmaterial 500
Lokomotiven und 19 000 Eiſenbahnwagen an Frankreich unter
Anrechnung auf das Wiedergutmachungskonto zu bewerkſtelligen
Sie hat ferner auf Grund von Sonderabkommen mit Frankreich
und Belgien Erſatz zu liefern für das landwirtſchaftliche Material das aus jenen Ländern ſeinerzeit weggeithdtt iſt aber nicht

halle Sonntag den 27 Februar 1921

zurückgegeben werden kann weil der Verhleib der einzelnen
Stücke in Deutſchland nicht mehr zu ermitteln Frankreich ſoll
als Erſatz 20 Millionen iermark zu die durch die Le

ne e re ahrtt n Maſ e z den beanſprucht eine v nzahlwirtſchaftlicher Fa e ohne daß in dem einen wie in deanderen Fall eine ne nung auf das Wiede ed tautmachungskonto
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läſſi Die deutſche Abteilung hat über alle dieſe Punkte
mit den fremden Regierungen das Erforderliche zu vereinbaren
das Material zu beſchaffen und die Uebergabe durchzuführen
Trotz den mit dieſen Aufgaben verknüpften vielfachen Weiterungen
hofft die betreffende Kommiſſion in einigen Monaten ihre Ar
beiten erledigen zu können

Eine andere Abteilung die teils in Berlin teils
in Franlfurt a M ihren Sitz hat leitet die Rückgabe von Ma
ſchinen Jnduſtriegeräten uſw Hier iſt zunächſt feſtzuſtellen
welche Gegenſtände nach Meinung der franzöſiſchen und belgi
ſchen Jnduſtriellen ihnen entführt ſind und wo dieſelben etwa
in Deutſchland geblieben ſein mögen Da dieſe Ermittlungen
auf 100 000 und mehr Einzelfälle ſich erſtrecken die Jdentifizie
rung der Maſchinenteile falls überhaupt möglich äußerſt um
ſtändlich iſt die Einziehung und Ausbeſſerung der Gegenſtände
eine Menge von Schwierigkeiten und Koſten verur achen da
ferner die Abwicklung auch bezüglich der deutſchen Beſitzer er
folgen muß ſo iſt hieraus zu erſehen wie kompliziert dieſer
Teil der Lieferungspflichten iſt Bisher ſind 237 000 To Ma
ſchinen uſw zurückgeführt 250 000 To ſind noch zu liefern Für
Entſchädigungen an die deutſchen Beſitzer wurden 89 Millionen
Mark und für Jnſtandſetzungsarbeiten 12 Millionen Mark ver
ausgabt Die Erledigung aller Arbeiten könnte noch drei Jahre
beanſpruchen

Eine dritte Abteilung betreibt die Rückgabe von
Werten Bargeld Wertpapieren Kunſtwerke Archiven uſw und
hat hierzu Außenſtellen in Brüſſel Paris Frankfurt und Leipzig
einrichten müſſen Der Wert der bisherigen Ablieferungen wird
auf ungefähr 9 Milliarden franzöſiſche Franken und 2 Milliarden
Mark geſchätzt Die Arbeiten dürften noch über ein paar Jahre
ſich erſtrecken Hierher gehört auch die Verpflichtung zur Wieder
herſtellung der Bücherſammlung der Univerſität Löwen die zum
Teil bekanntlich in Flammen aufgegangen iſt Soweit der
Büchererſatz möglich iſt erfolgt er unter Aufſicht eines Staats
kommiſſars vom VBörſenverein der Buchhändler in Leipzig Nach
einem beſonderen Abkommen ſollen Druckſchriften im Werte von
5 Millionen Goldfranken außer Manuſkripten und vielem anderen
geliefert werden

Für die die verſchiedenen Abteilungen und Organe zuſam
menfaſſende Rücklieferungskommiſſion ſind im Etatsentwurf für
1921 wie im Vorjahre 22,8 Millionen Mark ausgeſetzt

Die Londoner Konferenz
Der franzöſiſche Berichterſtatter des Petit Pariſien

ſchreibt man nehme an daß Lloyd George die allge
meine Erörterung des am 29 Januar fertiggeſtellten Repa
rationsplanes ſelbſt auf ſich nehmen werde und des
er den Deutſchen antworten werde Dr Simons
werde zunächſt aufgefordert die deutſchen Vorſchläge vorzu
bringen Es werde dem deutſchen Miniſter nicht ge
ſtattet werden ſeine rückblickende Erörterung über
die Verantwortlichkeit am Kriege zu beginnen
Loucheur wird die Kontrolle über die techniſchen Ausein
anderſetzungen die zwiſchen den alliierten und den deutſchen
Sachverſtändigen ſtattfinden ſollen übernehmen Der fran
zöſiſche Berichterſtatter fügte hinzu Frankreich werde natür
lich eine Verminderung der im Januar feſtgeſetzten Summe
nicht zulaſſen Die Erörterung werde ſich auf die Möglich
keiten der praktiſchen Anwendung beſchränken

Eine Niederlage der engliſchen Regierung
Jm Unterhauſe entging die Regierung bei der Ab

ſtimmung über Ergänzungsvoranſchläge für das Amt für
öffentliche Arbeiten mit knapper Not einer Nicderlage Sir
D Maclean brachte einen Abänderungsantrag ein den Vor
anſchlag um 100 000 Pfund Sterling zu vermindern Für
das Amendement ſtimmten 78 dagegen 88 Abgeordnete
Das Ergebnis wurde mit lautem Beifall und dem Ruf
Zurücktreten aufgenommen Daily Sketch zufolge

ſtimmten 53 Koalitionsmitglicder gegen die Regierung
Die meiſten von ihnen waren Unioniſten darunter auch die
beiden Cecils

Die amerikaniſche Kote über die Verteilung
der Mandate

Das WTVB veröffentlicht den Wortlaut einer ameri
kaniſchen Note über die Verteilung der Mandate
und bemerkt dazu Wie aus dieſer Rote hervorgeht vertritt
die amerikaniſche Regierung ebenſo wie die Entente den
Standpunkt daß die Verteilung der Mandate eine An
gelegenheit der 5 alliierten und aſſoziierten Hauptmächte
iſt Demgegenüber ſteht die deutſche Regierung bekanntlich
auf dem Standpunkt daß eine Entſcheibung über das Schick
ſal der deutſchen Kolonien nur vom Völkerbund getroffen
werden kann

Der Hriginaltext der Note war bis Redaktionsſchluß
nicht eingetroffen

e Th

Etwas mehr Zurückhaltung
Uns wird von zuſtändiger Seite geſchrieben Der Abg

Dr Streſemann hat namens der Fraktion der Deutſchen
Volkspartei dem Abg Schiffer als Vorſitzenden der Deutſchen
demokratiſchen Partei in der Reichstagsfraktion brieflich
den Wunſch übermittelt die Erörterung der Frage der Re
gierungsbildung in Preußen und im Reich vorläufig
rückzuſt len Der Abg Schiffer hat erwidert daß er dieſen
Wunſch mit Rückſicht auf die W unſerer Verhält
niſſe als berechtigt anerkenne und bem e werde ihnauch über ſeine daten hinaus in den Kreiſen der Partei

h iund der ihr i e h J Uung rJn der Tat v
es in einem Umfange und in Formen die die

auf den Ernſt dieſer Tage nielfach vermiſſen laſſen Die
Deutſche demokratiſche tion übrigens am wenigſtenVeranlaſſung ſich an dieſen rterun den in eäe



einer Parte

Maße oder mit beſonderer Schärfe zu beteilig e n da ſie nach
dem Ausfall der Preußenwahlen ſicherlich gewillt ſein wird
bei der Bildung der Regierung die gebotene Zurückhaltung
zu beobachten

Wierwarr bei den Kommuniſten
Die beiden Vorſitzenden der Kommuniſtiſchen Partei
h und Levi die Selretäre Zetkin und Braß

und der Beiſitzer Adolf Hoffmann ſind aus der Zentrale
der Kommuniſtiſchen Partei Deutſchlands ausgeſchieden
oder auch ausgeſchieden worden Damit verſchwinden die be
kannten Namen in der Partei von der Vildfläche an ihre
Stelle ſind außerhalb der Partei unbekannte Größen ge
treten Den äußtren Anlaß gab die Stellung zu italieniſche n
Kommuniſten Der eigentliche Grund liegt darin daß die
Abgeſetzten ſich zwar Moskau untergeordnet haben letzten
End s aber die Vefehle von dort doch nicht überall befolgen

Deutſcher Reichstag

Am Miniſtertiſch Reichsminiſter Koch Z
Der Notetat für 1920 wird in erſter und zweiter Leſung ge

desgleichen in dritter Beratung der an
zuf einen Geſetzentwurf über religibſe Kindererziehung wird ohne
Debatte dem Rechtsausſchuß überwieſen

Dann wird die Beratung des Reichshaushalts fortgeſetzt beim
Titel

Haushalt des Reichspräſidenten

Die Unabhängigen und die Kommuniſten haben hierzu in
Form einer Entſchließung ihren Antrag auf r r der
vom Reichspräſidenten erlaſſenen usnahme
beſtimmungen wieder eingebracht

Abg Schul Bromberg Bn bezeichnet den Antrag als ge
ſchäftsoronungsmäßig unzulaſſig

Abg Roſenfeld A Von einer Verlehung der Ge
ſchäftsordnung könne keine Rede ſein da ähnliche Entſchließungen
ſchon wiederholt im Rahmen der Staatsberatung ohne weiteres
beraten worden feien Auf den Jnhalt der Entſchließung komme
es dabei gar nicht an Widerſpruch und Lärm

Abg Rießer D Vpt entgegnet Bei einer rein geſchäfts
ordnungsmäßigen Beratung kam es allerdings auch auf den Jn
halt an Hier handelt es ſich um einen Geſetzentwurf in Form
einer Reſolution

Abg Radbruch ſchließt ſich den Ausführungen an ob
wohl er ſachlich dem Jnhalt der Entſchließung zuſtimmt

Abg Bell Ztr verwahrt ſich gegen den Vorwurf des Ab
geordneten Roſenfeld daß er ſich als Vizepräſident nicht unpar
teiiſch gegen die Linke gezeigt habe und verweiſt auf die geſtrigenAusſchußberatungen nie denen das Einbringen von Anträgen

zur Etatsberatung unzuläſſig ſein ſollAbg Levy on meint der Wortlaut der Entſchließung
ſei ein Beweis daß es ſich hier um eine Aufforderung an die Re
gierung handle nicht um einen Geſetzentwurf Zu dieſem Etat ge
Höre die Frage unbedingt wenn anders man den Reichspräſidon

ten als eine politiſche Perſönlichkeit anſehe
Abg Pachnicke Bem ſagt es komme nicht auf den poli

tiſchen Charakter des Roichspräſidenten an ſondern nur darauf
daß eine ſolche Reſolution nur bei dem Etat eines dem Parlament
verantwortlichen Miniſters beſprochen werden könne zum Bei
ſpiel beim Etat des Reichskanzlers

Abg Roſenfeld U ſagt er ſehe in der ganzen De
vatte nur einen neuen Beweis für die Klaſſenjuſtiz gegen die Ar
beiterſchaft und konſtatiert die politiſche Unzuverläſſigkeit der
i die dazu beitrügen den Trennunggsſtrich zwiſchen

und ihnen zu verſchärfen Daß der Reichspräſidentiherhaupt nicht verantwortlich ſe ngri davon könne keine Rede

ein Er könne doch z B vor den Staa 2 of geladen wer
n Bisher habe ſeine Partei davon ndch nd genommen

etzt werde ſie ſich aber an den Artikel 9 der Verfaſſung halten
Die Zuläſſigkeit der unabhängig kommuniſtiſchen Reſolution wird
gegen die Stimmen der äußerſten Linken abgelehnt

Der Berichterſtatter Abg Klöcknex Ztr begründet dann
aen Ausſchußantrag das Gehalt des Reichspräſidenten von 100 000
auf 150 000 Mark zu erhöhen und die Aufwandsgelder von 100 000
auf 150 000 Mark

Abg Hoffmann Kaiſerslautern Soz unterſtützt den Aus
chußantrag

Abg Roſenfeld erklärt ihm liegen perſönliche
Vorwürfe gegen den Reichspräſidenten fern wie ſie etwa von
deutſchnationaler Seite erhoben würden Es bleibe aber auch ſo
noch genügend Material gegen den r übrig Die Art
wie dieſer von ſeiner Macht Gebrauch mache widerſpreche ſeinem
in Weimar abgelegten Bekenntnis zur Freiheit Er hat Todes
urteile beſtätigt er a wiederholt den Ausnahmezuſtand ver
hängt Er hat nicht die Aufhebung des unerträglichen Ausnah
mezuſtandes in Bayern verlangt Die Verordnung über den Schutz
lebens wichtiger Betriebe müßte ebenfalls längſt aufgehoben ſein
weil ſie vielen Arbeitern das Streikrecht nimmt Ganz unglaub
lich iſt aber die Verordnung vom 30 Mai 18920 durch die für
Putſchiſten militäriſche An ng ee eingerichtet ſind Dieſe
Verordnung wird nur gegen die Arbeiterſchaft in ſchamloſer Weiſe
angewendet aber den bewaffneten Banden der reaktionären
Konterrevolutionäre wird kein Haar gekrümmt Wir verlangen
die Aufhebung dieſer Ausnahmeverfügung
Vizekanzler Dr Heintze Der Vorredner hat den Reichsprä
ſidenten in die Kritik des Reichstages hineingezogen Das iſt nach
der Verfaſſung unzuläſſig deun für die Handlungen des Präſi
denten tragen die Miniſter die parlamentariſche Verantwortung
Darum können auch die einzelnen Beſchwerden des Vorredners bei
dieſem Etat nicht beantwortet werden
Abg Hoffmann Komm Der Reichspräſident iſt ein
öllig überflüſſiges und koſtſpieliges Möbel Er iſt völlig bedeu

tungslos Die Regktion iſt mit ihm zufrieden denn er macht alle
Verordnungen die die Reaktion verlangt
einmal mehr als ein Objekt für Witze Abg Dr Müller
Franken ruft Warum reden Sie denn Sie können doch nicht
ernſt reden Sie Clown Der Miniſter hat recht der Präſident
iſt wirklich unverantwortlich

Abg Roſenfeld U Der Juſtizminiſter rückt offenbar
gab von der unverantwortlichen Art wie der Reichspräſident ſein
Amt mißbraucht

Damit ſchließt die Ausſprache Der Etat des Reichs
präſidenten wird ren die Stimmen der Unabhängigen und
Kommuniſten bewilligt Angenommen wird eine Entſchlie
eng des Ausſchuſſes die eine Nachprüfung der Grundſätze für
ie Behandlung von Gnadengeſuchen verlangt im Haushaltdes allgemeinen Penſionsfonds verlangt e re r Zwitan

angemeſſene Behandlung der Rentenempfänger durch die Beamten
der Verſorgungsämter Er fordert weiter die ſchleunige Neu

r der Rentenbezüge für die Veteranen von 1864 1866

Ohne weitere Debatte wird der Etat bewilligt Die Haus
halte des Reichsmilitärgerichts und des r werden

des Reichsdebattelos angenommen Der Haushalt finanzminiſters wird von der Tagesordnung abgeſetzt weil der S

ee Sißun a wae leſe uns den e R
Schluß nach 2 Uhr

deutſches Keich
n n Alte enu z tung

n an der Küſte

Er eignet ſich nicht

Verfügung geſtellt haben um darauf eine große Waffen
fabrik zu errichten die mit einem Kapital von 500 Mill Mk
ins Leben gerufen werden ſoll

Unnötige Aufregung der Volksparteiler Die National
liberale Korreſpondenz regt ſich wieder einmal darüber auf
daß die r Volkspartei vor ihrem Eintritt in die Re
gierung von ihren Prinzipien nicht abgewichen ſei und nie
mals Forderungen der demokratiſchen Fraklion zur Kennt
nis genommen habe Wir raten der Nationalliberalen
Korreſpondenz in den ſtenographiſchen Berich
ten des Reichstages die Regierungser

un nachzuleſen die das Kabinett Fehrenbach
offiziell verleſen hat und auf Grund deſſen der
Regierung das Vertrauen des Reichstagesausgeſprochen worden iſt Dieſe Erklärung war durch
und durch demokratiſch und enthielt z B nichts von
einer der Hauptforderungen der Volkspartei Von der
Wiedereinführung der monarchiſchen Staatsform Ob die
Fraktion der Volkspartei oder ihre Miniſter in der Tiefe
ihres Gemüts Vorbehalte gemacht haben entzieht ſich
natürlich unſerer Kenntnis

Jm vorläufigen Reichswirtſchaftsrat wurde eine Jnter
pellation von Arbeitnehmerfeite über den Ahtſtunden
tag im Bankgewerbe beſprochen obwohl der Re
gierungsvertreter nicht erſchienen war Nach Schluß der
Ausſprache wurde ein Antrag Auffhäuſer die Jnter
pellation dem ſozialpolitiſchen Ausſchuß zu überweiſen vom
Präſidenten nach der Geſchäftsordnung für nan er
klärt Zu dem Bericht des ſinanzpolitiſchen Ausſchuſſes
über die Feſtſetzung der Tabakſteuer wurde ein Antrag von
Arbeitgeberſeite angenommen der die Reichsregierung er
ſucht die jetzige Regelung der Tabakſteuer auf Zigaretten
auf ein Jahr feſtzuſetzen

NAuslanös RKunoöſchau
Kriegeriſche Melonngen aus Amerika Nach einer

Reutermeldung aus New York wird aus Panama berichtet
daß Präſident Parras in einer Anſprache erklärte alle Ein
wohner von Panama würden aufgcfordert ſich ſofort zu
ſtellen damit eine militärt che Streitmacht gebildet werde

Bauernaufſtände in Rußland Nach einem Telegramm
aus Riga ſind dort Nachrichten aus Moskau eingetroffen daß
die Bauern in der Ukraine unter der Leitung von Makhno
ſich empört haben Ein Aufruhr iſt auch in den Gebieten
von Tambow und Orenburg und im Gebiete von Tyumen
in Sibirien ausgebrochen Um die erregte Bevölkerung zu
bernhigen hat die Sowjetregierung Befehl erhalten
größere Brotrationen zu verteilen Di ſe Verzeilung der
erhöhten Ration hat letzten Mon ag ſtattgefunden

Der ruſſiſch polniſche Vertrag Nach einer Hapas
meldung aus Riga iſt der erſte Teil des ruſſiſchpolniſchenVertrages der i auf die Flüchtlinge und den Austauſch der

Gefangenen bezieht am 24 Februar unterzeichnet worden
Die Lage in Jrland Wie Reuter aus Dublin berichtet

beſagt der amtliche Wochenbericht über die Lage in Jrland
daß die Angriffe auf Streitkräfte der Krone ſich von 26 in
der VPorwoche auf 16 in dieſer Woche vermindert haben Die
Perluſte der Streitkräfte betrugen in der letzten Woche
12 Tote und 9 Verwundete Die Vorluſte der Sinnfer ner
waren ſchwer Bei Mabroom in der Grafſchaft Cork wurden
etwa 50 Poliziſten die ſich auf Laſtautos befanden am

W früh von 300 Vewaffneten angegriffen Es fand ein
Kampf von zwei Stunden Daucr ſtatt Die Polizei die S
nächſt die Aufſtändiſchen aus ihren Stellungen vertrieben
hatte mußte ſich ſchließlich zurückziehen wobei ſie ihre Toten
darunter den Befehlshaber der Abteilung mitnahm Die
Polizei konntéè auch einige ihrer Verwundeten in Sicherheit
bringen Der Reſt der letzteren verblieb in der Hand der
Sinnfeiner

Gegen Venizelos Nach einer Matin Meldung aus
At hen fand am Schluß der Sitzung der Nationolverſamm
lung eine Kundgebung gegen Venizelos ſtatt
Es ſollen ſich derartige Szenen creignet haben daß die Libe
ralen gezwungen waren den Sitzungsſaal zu verlaſſen Sie
beſchloſſen beim Präſidenten der Nationalverſammliung eine
Ehrenerklärung zu verlangen falls ihrem Wunſche nicht nach
gegeben wird würden die Liberalen wie man glaubt nicht
mehr an den Arbeiten der Nationalverſammlung teilnehmen

Jn der Pariſer Meldung über die Regelung des Aufent
halts von Fremden in Frankreich und über die Notwendig
keit der Löſung einer Ausweiskarte war geſagt worden
Fremde gewiſſer Klaſſen wie z V gen Vertreter von

ransportge ellſchaften Auskunft und St uerbüros Ho
teliers Beſttzer und Geſchäftsführer von Zeitungen und
andere könnten ohne Genehmigung der franzöſiſchen Re
gierung zugelaſſen werden Es ſollte richtig heißen An
gehörige dieſer Kategor en ſollen ohne beſondere Genehmi
gung der franzöſiſchen Regierung zur Ausübung ihres Be
rufes nicht zuge laſſcn werden

Provinzial achrichten
Könnern 26 Febr Der Kreisfeuerwehrtag

des Saalkreis Feuerwehrverbandes ſoll am Sonntag den 5 Juni
in Könnern ſtattfinden

O Zerbſt 26 Febr Die Aerszte gegen die Milch
preiserhöhung Die Vereinigung der Aerzteſchaft der
Stadt und des Kreiſes Zerbſt hat dem anhaltiſchen Landes
ernährungsamt eine Entſchließung übermittelt in der ſie ſcharfen
Proteſt gegen die Milchpreiserhöhung von 130 auf 2,30 Mark
im Kleinhandel erhebt Eine ſolche Maßnahme müſſe als dem
Volkswohl äußerſt verderblich bezeichnet werden und es müſſe
im Jntereſſe der Volksgeſundheit eine unverzügliche Zurücknahme
der Verfügung verlangt werden Auch die Ortsgruppe Anhalt
des Deutſchen Gewerk,chaftsbundes wird geſchloſſen gegen die
neue Milchpreiserhöhung Front machen

Güſten 25 Februar Aufdeckung von Eiſenbahndiebſtählen Hier iſt man wieder Eijenbahndieben anf tie
Spur gekommen Jn der letzten Zeit lagen Verdachtsmomente
vor die darauf ſchließen ließen daß auf der Strecke zwiſchen Ned
litz und Wie ſei ſenbahnzüge beraubt wurden Fort
geworfene i laſchenhülſen leere Kartons und verſchiedene
andere S ießen vermuten daß a Eiſenbahndiebſtahlen
herrühren Zudem wurde ein Zugbedienſteter dabei betroffen

er vom rittbrett aus die Tür eines tückgutwagens unmit

telbar der U BeobI 4 üh aufbta DieAusfall

n i und h i
n

bholr in Mind en leitet
nbeamte

mittklungen wurden durch ein dei dem Blockwärter vorgefundenes
Veräußerungsverzeichnis der geſtohlenen Waren weſentlich er

leichtert

H Belleben 26 Febr Das Krokodil und Herr
Kommuniſt Rautemann Der Volksſtimme zufolge
fand ſich in der Urne bei den Preußenwahlen hier folgende
Gedicht
Ein Rotſternkommuniſt marſchiert am S a ä
Dort ſaß im naſſen Element ein Krokodil ach
Das ſah ihn greulich an
Jch heiße Rautemann ſprach er ich bin ein Kommuniſt
Und wehe Vanje Krokodil wenn du mich heute frißt
Jch hab ein großes Mundwerk auch und Zähne ſo wie du

bitte liebes Krokodil laß heute mich in Ruh
Es ſah ihn greulich an
Jch heiße Rautemann ſprach er und bin ein Kommunwr
Zu Ende iſt mein Lebenswerk wenn du mich heute frißt
Den Kamrf ſchwur ich der Volkspartei dem Bürgertum wie nie
Bin gegen Gott und Pfaffentum Sozialdemokratie
Da ſah s ihn greulich an
O Rotſtern Rautemann ſprach es du du biſt KommuniſtWas h von dir erfahren hab war bisher alles Miſt

Als Kommuniſtenhäupteling biſt du ja weit bekannt
Jch hörte von dir ſprechen ſchon am Nil im fernen Land
Es ſah ihn greulich an
O Rotſtern Rautemann ſprach es ich bin gekommen dich zu ſehen
Jch wend mich ab und will jetzt wieder gehen
Du biſt kein Kommuniſte ein großes Rindvieh biſte

Goslar 26 Febr Okertallverren Auf Ver
anlaſſung des Jnduſtrievereins und der Handelskammer Eoslar
fand eine Sitzung ſtatt zu der außer den Vertretern der an der
Oter belegenen Jnduſtriebetriebe die Behörden von Stadt und
Kreis Goslar der Ortſchaften an der Okerx einſchließlich der Stadt
Wolfenbüttel und Braunſchweig ſowie der Gewerk chaften ein
geladen und erſchienen waren Es wurde die Gründung einer
Geſellſchaft zur Förderung des Okertalſperrenbaues beſchloſſen
Jn ſeinem Vortrage wies Aſſeſſor Gidion auf die Vorteile der
Okertal perre für die Jnduſtrie und die Landwirt chaft die Ge
meinweſen hin und betonte daß durch den Bau der Okertal
ſwerren erreicht werden würde 1 daß produktive Erwerbsloſen
fürſorge getrieben werden kann 2 die Schaffung eines Vorrats
beckens für die Speiſung des Mittellandkanals und einer Kraft
quelle für elektriſchen Strom dere dem Okergebiete eben o zuaute
käme wie 3 gleichmäßige Belieferung mit Waſſer der Jnduſtrie
an der Oker die oft monatelang ſtilliegen mwuß wäbernd in an
deren Monaten große Waſſermengen unausgeſetzt zutal fließen
4 würden der Londwirt cheft große Erleichterungen geſchaffen
werden weil die häufigen Ueberſchwemmungen mit ihren Sckä
den an den Wieſen und der Heuernte fortfalſen würden Die
Ausſprache ergob die allgemeine übereinſtimmende Anſicht von der
Notwendifeit der Vertretung der Offert ſſperrenfrage durch eine
beſondere Organi atien Es wurde ein Arbeitsausſchuß gewählt
der die Vorarfeiten erledigen ſoll

Magdeburg 26 Febr Das Landesarbeitsamt
Sachſen Anhalt besog geſtern das neue Dienſtgebäude
Tränsberg 20/22

S Delitz ch 26 Febr Banditen Geſtern abend in
der ſiebenten Stunde wurde im Stationsgebäude des Sorausr
Bahnhofes ein frecher Raubüberfall verübt Jn den Fahrkarten
ſchalterraum drangen vlötzlich zwei ſchwarzmaskierte Männer
ein Mit vorgehaltenem Revolver hielt der eine der Räuber
den erſchrockenen Beamten in Schach indes der andere Räuber
die Kaſſe plünderte Danach verſchwanden die Verbrecher nach
der Bahnſeite ſprangen über den Bahndamm und entkamen un
erkannt

Leutenberg 25 Febr Drei Schwindler zwei
Männer unp eine Frau verſuchten vor einigen Tagen fir der
hieſigen Thüringer Landesbank Schecks loszuwerden in Höhe von
25 000 Mark und 1200 Mark die auf dem Namen einiger be
kannter Leute aus benachbarten Ortſchaften gefälſcht waren Da
ſie hier kein Glück hatten gingen ſie nach Saalfeld wo ſte einen
Scheck von 1500 Mark auch wirklich ausgezahlt dekamen Jn
zwiſchen wurde die Fäl ung aber erkannt und es gelang auch
noch die Schwindler feſtzunehmen

Kunſt und Wiſſenſchaft
Profeſſor Einſteins Amerxikareiſe Von unterrichteter Seife

wird der E mitgeteilt Die Meldung der Times daß
Profeſſor Einſtein ſich auf Einladung der Zioniſtiſchen Organt
ation nach Amerika begibt um dort an den Beratungen für
ie Jüdiſche Univerſität in Jeruſalem mitzuwirken iſt nicht r

allen Einzelheiten richtig Profeſſor Einſtein hat ſich prinzipiell
dereit erklärt die Einladung anzunehmen falls der Termin ſeines
Reiſe mit ſeinen ſonſtigen Dispoſitionen übereinſtimmt Prof
Einſtein der im Frühjahr in Holland Vorträge übernommen
hat möchte bis zu dieſem Zeitpunkt zurück ſein Als vpäteſter
Abreiſetermin kemmt für ihtz der 23 März ab Rotterdam in
Betracht Der Zweck der Reiſe iſt die Jntereſſierung amerikani
ſcher Kreiſe für die Univerſität in Jeru alem und für die ſon
ſtigen Pläne der Zioniſtiſchen Organi ation in Paläſting ſowie
die nähere Ausgeſtaltung des Univerſitätsplans Dagegen hat
Prof Einſtein die Einladung der amerikaniſchen Univerſitäten zu
Vorträgen kereits früher abgelehnt da er urſprünglich heab
ſichtigte ſich in der nächſten Zeit an einem Jnternationalen Kon
retz in Brüſſel zu beteiligen Richtig iſt daß Prof Einſteinheadſichtigt die Reiſe zuſammen mit Dr Weizmann dem Prä

ſidenten der Zioniſti,chen Organiſation zu unternehmen

hHdochſchulnachrichten
Der bisherige Privatdozent S allgemeine Religionswiſſen

chaft und ahnt La an der Techniſchen Hochſchule zu Darm
tadt Pfarraſſiſtent Lic theol Dr phil Heinrich Frick habill
tierte ſich an der Gieſener Univerſität für allgemeine Religions

e mit einer Probevorleſung über Die Typologie der
allgemeinen Religionsgeſchichte

vermiſchtes
Eheſchlichung in der Hypnofe Jm November v J lernt

ein 24jähriges Fräulein eine Waiſe aus ſehr reicher Hamburger
Familie die über ein ererbtes elterliches Permögen von faſt
2 Millionen Mark verfügt in Berliner Geſellſchaftstreiſen einan
früheren Marine Jngenieur kennen Sie traf ihn wiederholt
bei gemeinſamen Beiannten ohne daß er ihr oder ihm be
jondere Aufmerkſamkeit geſchenkt hätte jedenfalis nicht ſo lange
er über ihre Vermögensverhältniſſe nicht unterrichtet war D

Woahres Wonhlbehagen
erzeugt bei Besitzer und Be
trachter eine frische Haut Sie

ist nicht nur schön und reigzvoll
sonwern auch gesuncd und das
ist die Hauptsache Sie wurd 4es durch tägliche Ptlege mit de

Dr o Mayers
Capta Cora Creme

Thube M 330 und Mk 830
Topfe extra stark partümiert Mk 15
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